



Jeanne d'Arc und die Krönung Karls VII. – Ein Wendepunkt in der französischen Geschichte

Datum: 09. Oktober 2023



Gemälde von Jules Eugène Lenepveu

In seiner neuesten historischen Untersuchung wurde die entscheidende Rolle Jeanne d'Arcs bei der Krönung von Karl VII. als König von Frankreich von Marc Krämer hervorgehoben und ihre Bedeutung für den Verlauf des Hundertjährigen Krieges und die französische Geschichte beleuchtet. Diese Analyse unterstreicht, wie Jeanne d'Arc, eine Figur von großer symbolischer und politischer Bedeutung, einen Schlüsselmoment in der Geschichte Frankreichs prägte.

Jeanne d'Arc, eine junge Frau aus dem ländlichen Domrémy, wurde zur treibenden Kraft hinter der Krönung Karls VII. in Reims im Jahr 1429. Diese Krönung war ein entscheidender Moment im Hundertjährigen Krieg, der zu diesem Zeitpunkt bereits mehrere Jahrzehnte andauerte. Jeanne d'Arcs Unterstützung für Karl VII. und ihr unermüdlicher Einsatz für seine Sache waren ausschlaggebend für die Legitimierung seiner Herrschaft.

Die Krönung in Reims, eine traditionelle Zeremonie für französische Monarchen, war mehr als nur ein symbolischer Akt; sie war ein entscheidender Schritt zur Wiederherstellung der französischen Monarchie und zur Stärkung der nationalen Einheit in einer Zeit tiefgreifender politischer und militärischer Krisen. Jeanne d'Arcs Rolle in dieser historischen Wende wird als beispiellos angesehen, da sie nicht nur militärische Siege errang, sondern auch einen direkten politischen Einfluss ausübte.